

Presidente ecuatoriano recibió al líder opositor de Venezuela

Noboa y González declaran terrorista al Tren de Aragua

● Asimismo, Ecuador ofreció 250.000 barriles diarios de petróleo a los países que decidan aplicar sanciones a Venezuela y dejar de comprarle combustible.

El Presidente de Ecuador, Daniel Noboa, recibió el martes en el Palacio de Carondelet al líder opositor venezolano Edmundo González Urrutia en su visita oficial a Quito, en la que abordaron temas migratorios, de seguridad y de defensa a la democracia.

González es reconocido por Ecuador y otros países de la región como Presidente electo tras las elecciones de 2024, aunque el Consejo Electoral de Venezuela proclamó Presidente a Nicolás Maduro en medio de cuestionamientos de sus opositores por no presentar los resultados detallados por estado y mesa de votación.

González y Noboa estrecharon sus manos en el balcón principal del Palacio de Gobierno y el líder opositor aprovechó para saludar a los migrantes venezolanos que se congregaron afuera de la Presidencia con carteles de apoyo. González fue recibido con honores y posteriormente se reunió a puerta cerrada con el mandatario ecuatoriano.

Durante una declaración conjunta, Noboa anunció que él y González acordaron declarar al grupo criminal de origen venezolano Tren de Aragua como organización terrorista y ofrecer la venta de 250.000 barriles diarios de petróleo ecuatoriano a los países que decidan aplicar sanciones a Venezuela y dejar de comprarle el combustible, con el fin de reducir el financiamiento al que consideran como “régimen dictatorial” de Nicolás Maduro.

EE.UU. mantiene sanciones económicas contra



El mandatario y el líder opositor se reunieron en el Palacio de Carondelet.

Venezuela que prohíben a las compañías petroleras estadounidenses hacer negocios con el país sudamericano, con excepción de la empresa Chevron, que tiene permitido exportar crudo venezolano en una asociación con Petróleos de Venezuela (PDVSA).

Hasta 2023, los hidrocarburos y otros minerales representaban el 91,7% de las exportaciones de Venezuela, que ese año ascendieron a US\$ 7.780 millones, según la Organización Mundial de Comercio (OMC). CNN intenta obtener datos actualizados sobre los principales destinos de esos bienes.

Además, Noboa y González acordaron la firma de un convenio de cooperación para combatir el narcotráfico, la minería ilegal, la trata de personas y otras amenazas.

CNN contactó a la Cancillería de Venezuela

para pedir comentarios sobre este acuerdo. Venezuela rompió relaciones con Ecuador en abril de 2024, luego de que la Policía de Ecuador irrumpió en la embajada de México en Quito para detener al exvicepresidente Jorge Glas.

“De esa manera se para el financiamiento de un régimen dictatorial (...) Nosotros siempre respetaremos la democracia y siempre lucharemos por la justicia. Las acciones que nosotros tomemos en estos días y en estos meses son las que van a determinar. No solo dar declaraciones o condenar o firmar cartas, sino uno tiene que actuar de una manera decisiva y fuerte”, precisó Noboa.

Nicolás Maduro

En Venezuela “aún impera un régimen que se aferra al poder mediante métodos brutales. Al extremo de suprimir los últimos vestigios de de-

mocracia, dicho régimen ha optado por desconocer por completo la voluntad popular y soberana del pueblo venezolano, asumiendo todos los costos de su deriva”, enfatizó González.

Durante su visita, el Presidente Noboa condecoró a González con la Orden Nacional al Mérito en el Grado de Gran Collar. El mandatario ecuatoriano considera que González ha desarrollado un apoyo permanente a las causas de la democracia, los derechos humanos y la recuperación institucional en Venezuela.

“Los valores e ideales del Presidente electo González son compatibles con los ecuatorianos, donde encontrará un respaldo sólido y decidido para restablecer la democracia y demoler a las oscuras fuerzas de la dictadura”, afirmó Noboa tras entregar la condecoración.